

EN PRIMER LUGAR SE DESTINARÁN \$80 MILLONES EN APORTES

# Municipio de Illapel presenta plan de cuatro fases para reconstruir su Plaza de Abastos

Diego Guerrero / Illapel



El incendio que afectó entre este jueves y viernes a la Plaza de Abastos de Illapel es "una de las tragedias más grandes" que ha tenido que enfrentar la comuna, indica el alcalde Denis Cortés Aguilera.

La autoridad conversó con El Día para ahondar en el doloroso momento que están viviendo los más de 200 locatarios que perdieron por completo su fuente de trabajo producto de las llamas, y adelantó el plan que prepara su administración para ir en auxilio de los afectados y ayudarlos a "ponerse nuevamente de pie".

"Es lo que me han dicho los locatarios, 'alcalde, transmita que nos vamos a levantar, que vamos a salir de ésta'. Yo los voy a acompañar y espero que toda la región nos acompañe", indicó Cortés Aguilera.

## UNA EMERGENCIA TRAS OTRA

El jueves, Illapel se preparaba para enfrentar las intensas lluvias pronosticadas para la zona, sin pensar que tendrían que enfocar parte de los esfuerzos en atender otra emergencia. Pasadas las 2 de la tarde se declaró el incendio en la Plaza de Abastos, una moderna infraestructura inaugurada hace solo ocho años.

Cortés señala que en este corto período de tiempo el lugar ha ido formando parte importante de la identidad local y es, en definitiva, un hito consolidado, con el que se logró dar un espacio digno a vendedores que antes ocupaban las calles para trabajar.

Por estos días se encuentran de aniversario, lo que resulta aún más complicado.

"Es un momento doloroso, porque la Plaza de Abastos estaba de aniversario, estaba adornada de colores por las distintas alianzas y estábamos pensando en la cena donde nos juntamos todos los locatarios y el municipio. Estábamos pensando también en el festival infantil. Estábamos en eso, por lo que emocionalmente nos pega más fuerte", reconoce.

El primer incendio afectó alrededor de 157 locales y fue combatido por bomberos de Illapel, Canela, Los Vilos, Salamanca y Combarbalá. Las pérdi-

**En entrevista con diario El Día, el alcalde Denis Cortés ahondó en los detalles de la emergencia que afectó a dicho espacio comercial, dejando a más de 200 personas sin su fuente de trabajo. Además, adelantó un plan de acción en cuatro fases, que contempla un mercado provisorio y que culminará con la reconstrucción del espacio. Sobre el siniestro, indica que aún se desconocen las causas, pero señala que podría haberse tratado de dos focos separados.**



EL DÍA  
 La Plaza de Abastos de Illapel quedó completamente destruida tras los dos incendios que la afectaron.



das eran entonces cercanas al 70%, lo que se tradujo en un primer golpe.

"Si bien terminamos esa jornada con tristeza, con el equipo recurrimos al lugar y ya me había imaginado -y yo creo que los locatarios también- en cómo podíamos al menos rescatar los pocos locales que nos habían quedado de pie, incluido nuestro terminal", dijo la autoridad. Esto, sin saber de lo que vendría después.

Para la mañana del viernes a primera hora estaba agendada una reunión con los locatarios, la que debió esperar debido a que se declaró un segundo incendio. En esta oportunidad, se quemó todo lo que se había salvado.

"Trabajamos durante toda la noche para poder proponer un plan a la Plaza de Abastos, para que los locatarios viéramos que teníamos claridad de qué queríamos hacer como municipio y cómo lo íbamos a hacer (...). Pero este segundo incendio nos deja to-

talmente devastados, porque terminó consumiendo el 100% de la Plaza de Abastos", sostiene.

## POSIBLEMENTE UN SEGUNDO FOCO

El alcalde Cortés indica a El Día que existen posibilidades de que se tratase de un foco nuevo y no un rebrote del incendio de la noche anterior como se había pensado, posibilidad que se maneja con cautela ante el desarrollo de investigaciones que buscan esclarecer las circunstancias de la emergencia.

"El fiscal nos ha instruido secreto de cualquier información que podamos manejar. Yo podría decir que de acuerdo a lo que ha mencionado Bomberos, esto sería aparentemente un segundo foco, un segundo incendio. Ahora bien, respecto de las causas, no tenemos ningún elemento que mencionar, porque no tenemos información. Esta es una investigación que está desarrollando debidamente el fiscal con los peritos y esperamos que sea acuciosa. Hoy hay un montón de conjeturas, pero como autoridad debemos regirnos por informes ofi-

ciales. Sabemos que se terminó el peritaje, pero estamos a la espera del informe final", declaró.

Consultado, agregó que tras el primer hecho la energía fue cortada y durante la noche, el lugar quedó a resguardo de Bomberos y la PDI.

## EL PLAN DE AYUDA

El alcalde de Illapel profundizó en el mencionado plan de ayuda a los locatarios de la Plaza de Abastos. En ese sentido, detalla que tiene cuatro etapas y parte por lo inmediato, con apoyo municipal a los afectados.

"Vamos a entregar a cada locatario afectado un aporte económico de 400 mil pesos, con un monto total sobre los \$80 millones. Estamos hablando de que quedaron con los brazos cruzados, este aporte los ayudará a pagar la luz, el agua, las cuentas de la universidad de sus hijos, ese tipo de cosas", señaló.

La segunda parte es un aporte en capital de trabajo.

"Los locatarios nos dijeron 'alcalde, nosotros nos vamos a levantar y aunque sea en todo vamos a vender'. Le pedimos al delegado, al seremi de Economía y a todas las autoridades que nos apoyaran. Estamos a la espera de que nos entreguen la ficha única de caracterización para que a través de los instrumentos como CORFO o SERCOTEC, se puedan entregar los apoyos como ya se ha hecho en otras catástrofes", sostuvo.

En tercer término, mencionó que se espera levantar una estructura modular para que los locatarios puedan trabajar. "Experiencia Illapel tiene, del terremoto de 2015 que afectó principalmente el centro levantamos un barrio comercial de emergencia. La idea es tener un punto de venta pronto, donde ellos vendan, quizás no en las mejores condiciones, pero puedan trabajar".

El cuarto punto es la reconstrucción final de la Plaza de Abastos. Para esto, la municipalidad espera hacer esfuerzos y modificaciones, que les permitan financiar el diseño y así acortar tiempos, para luego "tocar la puerta" del gobierno regional de cara a la construcción.

Finalmente, agradeció a todos los cuerpos de Bomberos que trabajaron en la emergencia, así como a autoridades de gobierno, del Consejo Regional, la gobernadora y empresas como Pucobre y Minera Los Pelambres, que han mostrado disposición en cooperar.